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ДЕЛО МИРА ПОБЕДИТ!
Трудящиеся Тоншаевского района, как и все 

советские люди, единодушно одобряют и поддер
живают миролюбивую политику КПСС и Советско
го правительства.

В эти дни в трудовых коллективах района про
ходят митинги, продиктованные единым стремле
нием—отстоять мир на планете, предотвратить 
угрозу ядерной войны.

НЕТ— ГОНКЕ ВООРУЖЕНИЙ
Инициативы,' . выдвинутые 

Юрием Владимировичем Анд
роповым по выводу из тупи
ка Женевских переговоров-, на 
всех митингах и собраниях 
получили горячее одобрение.

Мы говорим: «Нет, господа 
империалисты, советский народ 
не пойдет на одностороннее 

Выступающие гневно осуж- - разоружение. Только взаимо- 
дают’ американский им перца- согласованные решения по сок

ращению вооружений и посте- лизм, толкающий человечество 1 11 ,• , пенное их уничтожение! Мы—
на грань ядерной катастрофы. за безъядерную Европу!»

«Нет—ядерной войне! Нет— „v В своих резолюциях тру,же
гонке вооружений! Космос Ники колхоза «Путь Ленина»,
должен быть мирным! Пусть «Коммунар»,. льнозавода,
будет чистое небо!», — гово- «Сельхозхимии» и другие ре-
рили в своих выступлениях шили, будут трудиться каж-
все выступающие. дый на своем рабочем месте,

В колхозе «Путь . Ленина», 
«Коммунар», на льнозаводе, 
в «Сельхозхимии» и в других 
организациях рабочего поселка 
Тоншаево прошли митйнги и 
собрания солидарности труже
ников с борьбой всего прог
рессивного человечества за 
разоружение и мир.

тем самым укреплять оборо
носпособность нашей Родияы. 
Дневной заработок отдать в 
фонд -мира. 4

Коллектив работников «Сель
хозхимии» решил отчислить в 
фонд мира заработанные на 
субботнике средства.

Коллективы единодушно вы
разили горячую заинтересован
ность, поддержку мероприя
тиям Советского правительства 
и Коммунистической партии 
по поддержанию мира на на-- 
шей планете. —

И. СТЕПАНОВ,
председатель районной 

комиссии содействия 
областного комитета 

Защиты Мира.

М Ы - З А  МИР!
В ответ на заявление Гене

рального секретаря ЦК КПСС, 
председателя Президиума Вер
ховного Совета СССР тов. 
Ю. В. Андропова .в трудовом 
коллективе Пижемского лес
промхоза, во всех цехах про
шли митинги, на которых ра
бочие леспромхоза горячо 

'  одобрили и поддержали заяв
ление Ю. В. Андропова.
. Заявление Ю. В. Андропо
ва нашло отклик* в сердце 
каждого работающего. На ми
тинге выступило более " 50 че
ловек, в том числе 19 комму
нистов, 27 рядовых рабочих, 
17 ветеранов партии и труда.

Рабочая деревообрабатываю
щего цеха А. Е. Дерябина

сказала: «Мы, пережившие
все ужасы войны, не хотим, 
чтобы такое повторилось еще 
раз». На митинге в трудово'м 
коллективе. Арбинского лесо
пункта была принята резолю
ция: «Горячо одобряя заявле
ние Генерального секретаря 
ЦК КПСС, Председателя Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР тов. Ю. В. Андропова, 
заверяем нашу партию и пра
вительство, что сделаем все 
от нас зависящее для даль
нейшего укрепления экономики
и обороноспособности нашей 
страны н принимаем на себя 
повышенные социалистические 
обязательства:

— Выполнить годовой план 
по заготовке хлыстов к 25 
ноября- 1983 года, до конца 
года дать сверх плана 5 тыс. 
кубометров древесины;

— Повысить производитель
ность труда против плана на 
2 процента.

— Уменьшить потери рабо
чего времени против уровня 
19.83 года по прогулам и ад
министративным отпускам на 
70 процентов.

Аналогичные резолюции бы
ли приняты во всех цехах 
леспромхоза.

В. ТЮТЯЕВ,
секретарь партко ia 

Пижемского леспромхоза.

НЕ СТАРЕЮТ ДУШОЙ 
В Е Т Е Р А Н Ы

«Наше поколение прошло 
трудную жизнь, — сказал, вы
ступая на пленуме райкома 
КПСС, ветеран партии И. Н. 
Смирнов. —- Все задачи, ко
торые ставила на повестку 
дня жизнь, решались успеш
но благодаря стойкости, муже
ству, организованности, креп
кой дисциплине, высокой от
ветственности каждого за по
рученное дело».

Да, мы, живущие в 80-х го
дах, можем гордиться своими 
отцами и дедами, ветеранами 
партии, труда. Партия высоко 
ценит их роль в сегодняшней 
жизни нашей страны. Доказа
тельство тому — встреча в 
ЦК КПСС, на которую были 
приглашены заслуженные и 
легендарные люди, представи
тели многомиллионной армия 
старых революционеров, героев 
труда и ратных подвигов.

Эта встреча вызвала боль
шой резонанс среди ветеранов 
нашей партии. «В партии и 
народе ветераны всегда поль
зовались глубоким уважением, 
— сказал на встрече в Крем
ле Ю. В. Андропов. — Это 
люди неиссякаемой энергии, 
высоких нравственных качеств, 
люди верного служения Роди
не, партии».

«Партия высоко ценит роль 
ветеранов в- сегодняшней жиз
ни страны, — сказал на встре
че с ветеранами Тоншаевского 
района первый секретарь рай
кома КПСС В. А. Костров.— 
И сегодня они выполняют 
сйой партийный и граждан
ский долг, являясь пламенны-

Евгения Михайловна Вичи- 
кова трудится на нижнем 
окладе Пижемского леспром
хоза. В ее обязанности вхо
дит отпуск дров, учет древе
сины.
’ — Работает очень хорошо, 
— говорят про нее на пред
приятии. Не случайно Евгения 
Михайловна пользуется заслу
женным авторитетом на ниж
нем складе.

На снимке: Е. М. Вичикова.
Фото В. Качамина.

ми пропагандистами ленинских 
идей».

Заслуженным уважением в 
районе пользуются ветераны 
К. М. Скворцов, И. Н.^ Смир
нов, М. И. Шуверов,. А. М. 
Усков, Г. Н. Окрипкин из 
пос. Пижма, В. Ф. Михеев из 
пос. Тоышаево, многие другие, 
кто до сих пор передает свой 
богатый опыт молодым, щедро 
делится всем лучшим, что 
имеет.

Не стареют душой . ветера
ны... Но надо сделать так, 
чтобы они, наши отцы и деды, 
матери и 'бабушки, не испы
тывали никаких бытовых не
удобств — они заслужили 
это! Вовремя подвезти дрова, 
обеспечить газом, помочь ре
шить наболевший вопрос — 
эти и многие другие вопросы, 
с которыми обратился ветеран, 
должны решаться быстро, без 
волокиты.

В таком' случае и отдача от 
ветерана будет больше, у не
го _ останется больше времени 
для общественных дел. А най
ти им нужное, полезное дело 
— это задача местных Сове
тов.

На встрече в ЦК КПСС 
прозвучал наказ: каждый ве
теран партии, ветеран труда 
должен быть наставнйком мо
лодежи. Здесь свое слово дол
жен сказать райком комсомо
ла: обеспечить представителей 
старшего поколения . «фронтом 
работ».

Крепка и неразрывна связь 
поколений советского народа, 
делающего одно общее дело.

Х О Р О Ш А Я  П РИ Б АВ К А
Работники молочных 

ферм совхоза „Прогресс" 
успешно справились с 
планом продажи молока 
государству за девять 
месяцев. За это время на 
молокозавод отправлено 
продукции 5814 центне
ров, что на 714 центне
ров больше плана. По 
сравнению с соответству
ющим периодом прошло

го года объем заготовок 
увеличили на 2035 цент
неров.

Хорошей прибавки в 
надоях добились доярки 
Л. П. Вершинина, М. И. 
Демина, А. М. Сластни- 
кова, Е. П. Трушкова, 
Н. А. Вершинина.

А. Ч и к и ш е в а ,
директор совхоза.

С О С Т О Я Л С Я1 октября в Пижемской 
средней школе в ответ на1 За
явление Генерального Секрета
ря ЦК КПСС Ю. В. Андро
пова прошел митинг. Митинг 
открыл директор, школы В. Ф. 
Каргапольцев, он рассказал о 
международной обстановке, оз
накомил ребят с текстом За
явления. На митинге присут
ствовало 394 человека (уча
щиеся и работники школы).

Выступившая на митинге 
учительница истории Р. С. 
Дербенева в доступной форме 
рассказала о жизни, детей в 
нашей стране и капиталистиче

ских странах, о важности сох
ранения мира на земле.

Секретарь комсомольской ор
ганизации школы Наташа Вер
шинина рассказала о. тех за
дачах, которые должны вы
полнить комсомольцы школы 
для того, чтобы внести по
сильный вклад в дело укреп
ления мира. Она закончила 
свое выступление словами из 
песни «Пусть всегда будет 
солнце».

м
От пионерии школы слово 

было предоставлено председа
телю совета дружины Лене 
Карга польцеву. Оя оказал: 
«Мы, советские пионеры, хо
тим жить под мирным небом, 
спокойно учиться, заниматься 
нужными полезными делами». 
Как клятва молодого поколе
ния любимой Родине прозву
чали слова: «За будущее ми
ра мы -в ответе, мы не дадип 
стать пеплом’ и золой 'тому,

И Т И Н  Г
что красотой земной зовется».

На митинге была принята 
резолюция, в которой говорит
ся: «Мы, учащиеся и весь кол
лектив работников Пижемской 
средней школы, поддерживаем 
Заявление Генерального секре
таря ЦК КПСС Ю. В. Анд
ропова. Мы выражаем свой 
протест против политики США, 
против милитаристского курса 
Рейгана, который представля
ет серьезную угрозу миру. Мы

выступаем против невиданно 
наращиваемых темпов военно
го потенциала США. Мы под
держиваем политику нашего 
государства по укреплению 
мира на земле. Мы осознаем, 
какая грозящая опасность 
висит над нашей головой. Мы 
объединим все свои усилия в 
борьбе за собственное суще
ствование. Своей учебой, свои
ми трудовыми делами, актив
ной жизненной позицией мы 
внесем, свой вклад в- дело 
борьбы за мир».

Т. ЖУКОВА,
секретарь парторганизация.
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НАРОД НЫ Й К О Н Т Р О Л Ь  -  В Д ЕЙ С ТВ И И

в с е с т о р о н н я я  по
4 октября 1983 года

Ж И З Н Ь  СОВ ЕТО В

Д Л Я  О Х Р А Н Ы  
ЗДОРОВЬЯ ЛЮДЕЙПотребительская кооперация 

Тоншаевского района развива
ется как многоотраслевое пред
приятие. Она обеспечивает в 
районе торговое обслуживание 
сельского населения, организу
ет общественное питание, ве
дет . заготовку сельскохозяйст
венных продуктов и сырья, для 
более полного обеспечения на
селения продуктами питания 
развивает подсобное хозяйство, 
занимается производством то
варов из местных ресурсов, 
расширяет и укрепляет про
изводственную базу, ведет 
своими силами строительство.

В системе райпо трудится 
860 человек, из них, связан
ных с, материальной ответст
венностью, — 275 человек.
Контроль за работой мате
риально ответственных лиц, за 
хозяйственной . деятельностью 
всех отраслей нашей системы 
играет важную роль в деле 
охраны кооперативной собст
венности, соблюдения правил 
торговли, обеспечения режима 
экономии материалов, сырья и 
топлива, своевременности пог
рузки и выгрузки вагонов.

Головная группа народного 
контроля райпо состоит из 25 
человек, возглавляет ее бюро 
из семи человек. Для обеспе
чения постоянного и" дейст
венного контроля по более 
важным вопросам деятельности 
райпо в группе создано 5 сек
торов: по контролю за выпал 
нением плана товарооборота,

состоянием производственной « 
трудовой дисциплины, по кон
тролю за сохранностью коопе
ративной собственности и сек
тор организационной . работы 
и гласности.

.В системе райпо создано 7 
цеховых групп и 2 поста. Ра
бота головной и цеховых 
групп ведется по плану.

С руководителями проводят
ся ежеквартальные совещания, 
на которых '  рассматриваются 
планы работ, обсуждаются про
веденные проверки. Так как на
ше предприятие многоотрасле
вое, то в работе каждой це
ховой группы и поста имеют: 
ся свои особенности. Так, 
группа Тоншаевского, рознич
ного торгового предприятия, 
куда входит магазин «Сель
хозпродукты», в котором я 
работаю, следит за соблюде
нием правил советской торгов
ли и санитарного состояния в 
магазинах, достаточно ли на 
прилавках товаров, следит за 
тем, чтобы своевременно дб- 
водияись планы и дополни
тельные задания, осуществляет 
контроль за их выполнением, 
за организацией вывоза това
ров в магазины.

Народные контролеры не 
только вскрывают недостатки, 
но сразу же принимают меры 
к их устранению. Помогают 
работникам .прилавка найти 
транспорт для вывоза товаров, 
проводят работу по повыше
нию культуры обслуживания.

ТОНШАЕВСКИЙ КОЛХОЗНИК

МОЩЬ
Особое внимание дозорные 

в своей работе обращают на 
обеспечение сохранности коопе
ративной .собственности. Про
водят инвентаризации, кон
трольные проверки, контроли
руют поЛноту сдачи торговой 
выручки, правильность веде
ния кассовых операций, ведут 
борьбу с обсчетом, -обвесом 
п окуп а те л е й, припрятыванием
товаров.

Народным контролерам ока
зывает помощь правление рай
по. Для работы головной, це
ховых групп и постов созда
ны все условия, и если кон
тролеры выносят на правление 
райпо .материалы проверок, то 
они всегда находят поддерж
ку и помощь со стороны прав
ления райпо.

Свою работу мы проводим 
в тесном контакте с контроль
но-ревизионным отделом рай
по. Каждый народный конт
ролер имеет постоянное пору
чение, и мы добиваемся, что
бы не только вскрывать недо
статки, а и вовремя их устра
нять, не допускать проявле
ния бесхозяйственности, нару
шения трудовой дисциплины, 
добиваться на всех участках 
работы нетерпимости к недо
статкам, нарушениям и зло
употреблениям.

Т. УЛАНОВА,
продавец1 магазина 
«Сельхозпродукты» 

п. Тоншаево/

Д Л Я
ТРУЖЕНИКОВ

С Е Л А

"Москва. Значительно облег- 
. чит в полевых условиях обра- 

.  ботку и погрузку капусты в 
транспортные средства новая 
механизированная линия, раз
работанная. и изготовленная 
специалистами Всесоюзного 
научно-исследовательского ин
ститута механизации сельского 
хозяйства (ВИМ) и завода 
опытных конструкций при ин
ституте. Новая линия позво
лит сократить долю ручного 
труда при очистке и подго
товке кочанов к хранению, 
что существенно повысит про
изводительность труда На этих 
операциях и улучшит каче
ство хранения;

На снимке: сборка новых 
погрузочных линий 1 в одном 
из цехов опытного завода 
ВИМ.

Фото В. Янины.
• (Фотохроника ТАСС).

Особое место в деятельное-' 
ти органов здравоохранения 
отводится выполнению решений 
майского (1982 г. ' ) Пленума 
ЦК КПСС, которые обязыва
ют к 1985 году завершить об
ширную систему мероприятий 
по укреплению здоровья тру
жеников полей и ферм.

Новым конкретным подтвер
ждением* заботы партии и го
сударства о здоровье народа 
служит принятое в 1982 году 
постановление ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР «О 
дополнительных мерах по улуч
шению охраны здоровья насе
ления».

На решение этих задач нап
равляет свои усилия постоян
ная комиссия- по здравоохра
нению и социальному обеспе
чению при исполкоме райсо
вета >в составе 7 депутатов и 
10 человек актива. Депутаты, 
члены комиссии знакомятся с 
работой большинства учрежде
ний здравоохранения. Имеется 
некоторый опыт взаимодейст
вия с органами здравоохране
ния в районе. Планирование 
позволяет комиссии отобрать 
из всех вопросов, относящихся 
к ее ведению, наиболее акту
альные, правильно -установить 
пути и средства их решения* 
сроки, _ лиц, отвечающих за ис
полнение.

Члены комиссии знакомились 
с работой больниц, медицин
ских пунктов, СЭС, с состоя
нием профилактической работы 
в районе, с материальной ба
зой, наличием кадров.

Надо сказать, что матери
альная база медпунктов в. 
районе еще недостаточно креп
кая. Комиссия считает, что 
исполкомам сельскйх Советов 
надо обратить более серьезное 
внимание на создание усло
вий труда и быта работников 
медпунктов, привлекая сред
ства предприятий, колхозов и 
совхозов. Недостаточные мерь; 
принимаются по закреплению 
кадров медработников в сель
ской местности.

В составе комиссии — де 
путаты, не имеющие медицин
ской профессиональной подго
товки, поэтому мы выносим 
на рассмотрение комиссии во
просы, не требующие специ
альных медицинских знаний. 
При проверке выясняется мно
го других важных вопросов 
по материальной базе, обеспе
чению медикаментами и дру
гих, в решении которых и мы 
принимаем участие, оказываем 
содействие.

Например, рассматривая воп
рос о состоянии санитарной 
охраны водопроводов и источ
ников водоснабжения в рай
оне, комиссия выяснила, что 
контроль за водоснабжением 
населенных пунктов со сторо
ны СЭС есть. Но многие кол
хозы и совхозы сдают в эк
сплуатацию скважины без раз
решения СЭС. Учет их- не ве
дется. Водопроводы строятся 
хозяйственным способом, ко
лонки не благоустраиваются.

Комиссия после рассмотрения 
всех вопросов, связанных с 
водоснабжением, рекомендова
ла сельским и поселковым Со
ветам закрепить ответственных 
лиц за источниками водоснаб
жения, усилить требователь
ность к обеспечению населения 
доброкачественной водой, про
водить ревизии-ремонты водо
проводов, анализ воды.

Или, рассматривая вопрос

о санитарном состоянии мо
лочных ферм района и мас
лозавода, комиссия совместно 
с СЭС, ветлечебницей и уп
равлением сельского хозяйства 

. выработала рекомендации, ко
торые были разосланы в кол
хозы и совхозы района.

При обследования выявлено, 
что санитарное состояние ферм 
неудовлетворительное, не везде 
оборудованы молокоблоки, не
достаточно фильтрующих и 
дезинфицирующих средств. Ни 
на маслозаводе, ни в хозяй
ствах нет условий для мытья 
молоковозов.

За неудовлетворительное са
нитарное состояние территории 
маслозавода, за плохое каче
ство мытья оборудования к 
администрации маслозавода со 
стороны СЭС применялись ад
министративные меры.

Санитарно - просветительная 
работа в нашем районе осу
ществляется путем лекций, бе
сед, докладов. Эту работу ве
дут в основном 'работники ме
дицинских учреждений.

Комиссии не безразлично, 
насколько регулярно и на 
каком уровне читаются лек- 
цми, проводятся беседы среди 
населения, как широко вов
лечены медики в работу . уни
верситетов здоровья, различ
ных лекториев.

Обсуждая этот вопрос на 
своем заседании," комиссия от
метила, что санитарно-просве
тительная работа среди насе
ления организована • пока сла
бо.

Ряд наших руководителей 
плохо реагирует на решения 
исполкомов сельских Советов, 
не' оказывает помощи по сан- 
очистке жилого фонда, плохо 
благоустраивает свои жилые 
объекты, территории. А в 
результате загрязняется тер
ритория населенных пунктов, 
что является' Причиной инфек
ционных заболеваний. После 
рассмотрения на заседании ко 
миссии исполком райсовета 
обсудил вопрос «О санитар
ном . состоянии населенных 
пунктов района», где было 
принято соответствующее ре* 
шение. _

Постоянная комиссия рабо
тает в тесном контакте с рай
исполкомом, его отделами и 
сельскими Советами. Депутаты 
— члены комиссии — прини
мают участие в решении не
которых вопросов, связанных с 
улучшением медицинского об
служивания населения и сани
тарного состояния населенных 
пунктов.

Комиссия считает целесооб
разным на своих заседаниях, 
кроме вышеназванных, рас
смотреть еще следующие воп
росы: «О работе Ломовского 
и Втюринского медпунктов по 
выполнению постановления. ЦК 
КПСС и Совета Министров 
СССР «О дополнительных ме
рах по улучшению охраны 
здоровья населения», «О вы
полнении решения исполкома 
райсовета (1982 г.) «Об улуч
шении санитарного состояния 
населенных пунктов района:», 
«Об улучшении работы универ
ситета здоровья» и ряд воп
росов, касающихся социального 
обеспечения.

А. КРЮЧКОВА,
председатель постоянной 

комиссии по здравоохранению 
и соцобеспечению 

при исполкоме райсовета.

В С ЕМ У Н А Ч А Л О -Ч Е Л О В Е К
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Эстонская ССР. В Пярну- 
ском РАПО проявляют заботу 
об удовлетворении социальных 

. и культурных запросов людей, 
в частности, за счет интенсив
ного развития строительства.

Совет агропромышленного 
объединения воспользовался 
данным ему правом опреде
лять структуру капитальных 
вложений. Раньше на социаль

ное развитие колхозов й сов
хозов нз них шло двадцать 
процентов,, а теперь около 
пятидесяти.

Колхозы и совхозы возводят 
часть объектов хозспособе i. 
Но основные работы ведут 
специалисты Пярнуской меж
колхозной строительной кон
торы. Только в этом году 
объем строительно-монтажных 
работ, проведенных организа
цией, составит 15,5 миллиона 
рублей.

Совет РАПО совместно с 
руководством межколхозной 
строительной конторы уделяют 
большое внимание созданию 
стабильного, крепкого коллек
тива, заботятся об улучшении: 
условий труда, быта и отды
ха сельских строителей.

На снимках: в таких домах 
живут сельские строители;

в молодежном общежитии 
межколхозстроя.

Фото В. Рудько и, Ю. Вен- 
делина.

(Фотохроника ТАСС).
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ДВАДЦАТЬ СЕМЬ ЛЕТ В ЛЕСУ
Недавно в семье Парфено

вых было большое семейное 
торжество. На Арбе Виталия 
Александровича каждый знает. 
В этом небольшом лесном по
селке ценят людей по делам. 
А хорошего за 50 лет он 
сделал немало.

От вальщика зависит многое 
в лесозаготовительной бригаде. 
Умение и сноровка в этом де
ле просто необходимы. Быст
ро и точно свалить каждое 
дерево в заданном направле
нии научиться нелегко. Но и 
здесь секретов для Витал гя 
Александровича нет.

В трудовой книжке есть за
пись: принят на работу . на> 
Арбинский лесопункт 5 авгус
та 1956 года. За 27 лет ра
боты в лесу пришел огромный

опыт. Совершенно не случай
но его портрет в канун про
фессионального праздника — 
Дня работников леса — занесе: 
на Доску почета Пижемского 
леспромхоза.

Малокомилексная лесозаго
товительная . бригада Виталия: 
Матвеевича Каргу всегда счи-' 
талась одной из лучших в 
леспромхозе. В этом коллек
тиве работает и Виталш 
Александрович. Всегда эта 
бригада успешно справлялась 
с планами и социалистически
ми обязательствами, нередко 
завоевывала классные места 
в соревновании лесозаготови
тельных бригад леспромхоза.

«Тысячники» — так называ
ют здесь бригады, которые 
заготовили за месяц по тыся

че кубометров древесины. И 
это звание нередко было в 
коллективе, где работает Ви
талий Алексадрович Парфе
нов.

Это лето ему пришлось тру
диться в бригаде А.. И. Ни
китина. Здесь его приняли 
как своего человека, потому 
что знали — Парфенов не 
подведет.

Ценят арбинцы его и еще 
за одну черту: Виталий Алек
сандрович — хороший семья
нин. Вместе с женой он вос
питал двоих детей.

Ранним утром собираются 
•лесозаготовители на работу. 
И всегда с , ними один из 
лучших вальщиков леспромхо
за Виталий Александрович 
Парфенов.

В О Д Н О М  Р
В декабре исполнится четы

ре года с тех пор, как Вла
димир Тюлькин сел за руль 
лесовозной машины. Поэтому 
его не отнесешь к числу ве
теранов, есть здесь шофера и 
поопытнее. Вроде это буднич
ное и простое дело — возить 
лес из делянки , или 7 перева- 

<лочного склада. Но все это 
I не так просто, как кажется 
на первый взгляд. Вести ма
шину по весенней распутиц., 
когда тянешь кубиков двад
цать пять древесины, ох как 
нелегко.

Все зависит от того, кто ве
дет машину, как он относит
ся к порученному делу. Всег
да о нем тепло отзываются в

Пижемоком леспромхозе: дело 
знает, всегда дисциплинирован
ный. Эти черты в работе во
дителя любой машины самые 
основные.

Это во многом способствует 
и выполнению планов. Зимние 
месяцы самые напряженные у 
шоферов лесовозных машин. 
Именно в это время~ необхо
димо создать максимальное 
количество запасов древесвнь: 
на бездорожье. И Володя ста
рается. Не было в то время 
месяца, чтобы он не выпол
нил плана, а бывало и боль
ше тысячи кубометров выво
зил за месяц. Много это иля 
мало? Такое количество дре
весины удается заготовить н-е

Я Д У
каждой малокомплексной бри
гаде в. зимнее время.

Владимиру Тюлькину двад
цать пять лет. Коммунист, де
путат районного Совета на
родных депутатов — эти зва
ния не приходят сами по се
бе. И он ими очень дорожит. 
Заботы избирателей — это и 
его заботы. А доверие това
рищей надо оправдывать ра
ботой. И совершенно не слу
чайно имя Владимира Алексе
евича Тюлькина на Доске по
чета Пижемского леспромхоза* 
в одном ряду с, лучшими из 
лучших.

А. ДАНИЛОВ.

Ж И В О Т Н О В О Д С Т В О -У Д А Р Н Ы Й  Ф РОНТ ■. ■ ■ --^ 1=

*  ПУТЬ И ДЕШЕВОЙ СВИНИНЕ
Самую высокую прибыль на 

откорме свиней получают на 
крупном межхозяйсгвенном
предприятии в Подволочисском 
районе Тернопольской области.

— Мы убедились, что нет 
необходимости строить для 
этого дорогостоящие комплек
сы, —говорит директор пред
приятия И. Т. Лубкович. — 
Увеличить производство мяса 
можно путем реконструкции 
помещений и улучшения со
держания животных, на что 
нас нацеливает Продовольст
венная программа. Мы внедри
ли новую технологию откорма 
свиней. В итоге уддлось почти 
вдвое увеличить количество 
выращиваемых на той же пло
щади свиней и автоматизиро
вать производственные процес
сы. Теперь один оператор 
обеспечивает кормами 2400 
животных.

В чем . суть опыта подволо- 
чисеких животноводов? * Типо
вой свинарник-откормочник 
здесь перестроили. Вместо 32 
клеток. сделали 104. В каж
дую из них поместили , двад
цать поросят весом от трид
цати пяти до сорока килог
рамм^, В свинарнике стали 
содержать 2400 животных вме
сто 1400. Это удалось ' сде
лать, ликвидировав проходы 
внутри помещения. Под клет
ками — решетчатые полы: 
навоз удаляется транспорте
ром. Умело расположив клет
ки- на решетчатом, полу, спе
циалисты предприятия улучши
ли и сам процесс откорма. 
Если раньше на каждую го
лову «фронт кормления» дос
тигал всего лишь 16 санти
метров, то теперь, с учетом 
даже прибавления количества 
свиней, он составляет 30 сан
тиметров.

В ходе реконструкции уста
новлена мощная система вен
тиляции. Здоровый микрокли
мат увеличивает аппетит и, 
следовательно, привесы живот
ных. За два месяца поросята 
обогнали в весе сородичей, 
содержащихся в свинарнике 
старого типа четыре месяца.

До конца пятилетки новую 
технологию решено внедрить 
в остальных пяти свинарни
ках предприятия. Как показы
вают расчеты экономистов, это 
позволит откармливать вдвое 
больше животных, увеличить 
производство свинины с 14 до 
до 30 тысяч центнеров в год. 
На реконструкцию помещений 
понадобится полмиллиона руб
лей — вместо трех миллио
нов, требуемых на строитель
ство нового комплекса.

Тернополь.
В. НОВАК,

корр. ТАСС.

Москва. Конвейер высокоме
ханизированного промышлен
ного предприятия напоминают 
машины и оборудование для 
воздел ыв ан и я с е л ьскох оз я ист- 
венных культур в закрытом 
грунте, представленные на 
международной выставке «Теп
личная техника-83» в выста
вочном комплексе «Красная 
Пресня».

На экспозиционной площади 
рколо 1500 квадратных мет
ров демонстрируется продук
ция более пятидесяти органи
заций и фирм из Советского 
Союза и других стран.

Производство овощей в за
щищенном грунте играет боль
шую роль в организации круг
логодового снабжения населе
ния витаминной продукцией. 
В нашей стране к 1990 году 
оно значительно увеличится, 
площади тепличных полей на
мечено почти удвоить. Будут

построены комбинаты блочных 
теплиц с комплексной меха
низацией и автоматизацией 
технологических процессов.
Естественно, для таких хо
зяйств требуются новые эф
фективные материалы и ма
шины.

Выставка позволит всем ее 
участникам показать свои до
стижения в важной отрасли 
аграрного сектора, заключить 
взаимовыгодные контракты.

На верхнем снимке: интерес 
специалистов вызвала совет
ская машина для вскапывания 
и фрезерования почвы 
«МПТ-1,2».

На нижнем снимке: стенды 
и экспонаты Дании рассказы
вают об опыте выращивания 
в теплицах огурцов и помид;- 
ров.

Фото А. Гуревича.
(Фотохроника ТАСС).

Казахская ССР. На хлебной 
ниве Целиноградской машино
испытательной станции (МИС) 
проходят государственные ис
пытания комбайны серии 
«Дон» производственного объ
единения «Ростсельмаш». Но
вые машины по сравнению со 
своими предшественниками бо
лее мощные. Емкость накопи
тельного бункера «Дона» в 
два раза больше, чем у ком
байна «Нива», это позволяет

рационально использовать ав- 
•тотрансиорт при перевозка 
зерна на ток. Кабина «Дона» 
оснащена электронной системой 
контроля над технологическими 
процессами, что значительно 
облегчит труд комбайнера и 
и сделает его более эффек
тивным.

На снимке: комбайны «Дон- 
1200» и «Дон-1500» ведут 
подбор валков.

(Фотохроника ТАСС).

У Д О Б Н Ы Й  К О Н Т Е Й Н Е РВ штате многих продоволь
ственных магазинов заполяр- 

* ного города Мончегорска нет 
теперь грузчиков. Надобность 
в них отпала, так как все 
трудоемкие и тяжелые опера
ции по перемещению грузов 
здесь механизированы, а то
вары в магазины доставляют 
только в контейнерах, Кото
рыми, кстати, заменили и 

' прилавки.
—Это позволило нам не только 

облегчить труд продавцов, но 
и заметно поднять его эффек
тивность, — рассказывает за
меститель начальника ОРСа 
комбината «Североникель»
Г. Ильин. Судите сами:

раньше торговый оборот ма
газина № 59, который пер
вым начал работать по-ново
му, составлял сто тысяч руб
лей . за месяц, а сейчас он 
вырос на сорок тысяч рублей. 
При этом обслуживающий 
персонал магазина сократился 
на восемь человек. Аналогич
ные показатели и в других 
магазинах, где уже внедрена 
новинка.

Перестройка системы тор 
говли в масштабах даже не
большого города — дело сло

жное, затрагивающее интере
сы смежных организаций. Вот 
почему львиную долю забот 
о такой перестройке взял на 
себя Мончегорский Совет на
родных депутатов. Исполком 
горсовета координировал и 
направлял усилия работников 

,  торговли, автотранспортной 
конторы, местных предприя
тий пищевой промышленности. 
Ведь перемены в торговле 
должны были коснуться и их. 
Партнеры ОРСа живо отклик

нулись на нововведение. Не 
остались безучастными к это
му делу и другие предприя
тия города. Коллектив меха
нического завода, например, 
взялся изготовить крупную 
партию контейнеров. Правда,
и здесь не обошлось без вме
шательства исполкома горсо
вета.

Не возникло проблемы с 
размещением людей, высвобо
дившихся в ходе эксперимен
та в магазинах, Все они сей

час заняты расфасовкой то
варов на базе • ОРСа.

Более трех четвертей про
довольственных товаров в 
Мончегор ске, л р едв арите л ьн о
расфасованных на орсоэской 
базе, поступает теперь в тор
говую сеть в контейнерах. 
Часть этих контейнеров в хо
рошую погоду используется 
как торговые точки- прямо на 
улицах города, что тоже поз
воляет ускорить доставку то
варов населению.

В. БЕЛОУСОВ, 
корр. ТАСС.

г. Мончегорск,
Мурманская область.



Культурная жизнь

Золотая осень
На календаре октябрь — ме

сяц осени. Приметы ее видны 
во всем. Воздух становится 
прохладнее, на небе не исче
зают хмурые тучи, выливаясь 
дождем на увядающую при
роду, неожиданные тюрьмы 
ветра то и дело срывают с 
деревьев пожелтевшие листья, 
устилающие землю пестрым 
шероховатым ковром.

Каждое из времен года 
имеет свои прекрасные осо
бенности. Грустное настроение 
навевает опустевшее осеннее 
поле, которое вот-вот покроет
ся одеялом пушистого снега.

Все перемены в природе по- 
своему отражаются в жизни 
человека. И наступление каж
дой из них издавна повелась 
считать общим праздником.

Праздник осени традиционно 
отмечается в конце сентября. 
В клубах и Домах культуры 
участники художественной са
модеятельности активно гото
вятся в это время к проведе
нию вечера, посвященного про
водам «Золотой осени». Мне 
довелось побывать на одном 
из них, состоявшемся в сель
ском Доме культуры колхоза 
«Малокаменокий». Красочно 
оформленная афиша собрала 
24 сентября много зрителей, 
желающих отпраздновать это 
событие.

Гирлянды из листьев на по
толке, листья на полу, шур
шащие под ногами, развешен
ные вокруг яркие рисунки со

Ф И Л
Н Е Д

Главный герой латышского 
художественного фильма «Го
лова Тереона» — шестилетний 
сын лесника Иво, мальчик с 
трепетной и хрупкой душой. 
Единственные его друзья — 
живущие на лесном озере ди
кие гуси, с которыми он про
водит целые дни. Одиночеству 
способствует перенесенная Иво 
недавно тяжелая болезнь, от 
которой его спас талантливый 
молодой хирург. Желая от
благодарить • доктора, отеп 
.мальчика пригласил его на 
охоту и привел к тому само
му озеру. Меткими выстрела
ми убивает он нескольких гу
сей, и среди них особенно 
любимого Иво черного «коро
ля» Тереона...

Авторы фильма призывают 
нас бережно относиться к жи
вой природе, и к человеческой 
душе — охранять от травм, 
которые могут быть непопра
вимыми.

Герои нового американского 
художественного фильма «По
хищение по-американски» — 
пятеро лихих парней в две 
не менее лихие очарователь
ные девушки, которые решают 
вырвать из бандитских лап 
кинозвезду Ребекку Уэйн, по
хищенную прямо с места съе
мок нового боевика. Это чрез
вычайно дерзкое похищение 
бандиты осуществили, захватив 
вертолет, участвовавший в 
съемках,- прямо на глазах у 
потрясенного режиссера и про
чих совершенно растерявшихся 
членов киногруппы). Преступни
ки спрятали пленницу в зах
ваченной ими рыбацкой дерев
не, построенной на сваях 
среди моря. Предводитель этой 
грязной шайки Максимилиан

сказочными персонажами, вет
ки березы на стенах придава
ли залу Дома культур'ы уди
вительное сходство с настро
ением осенней поры-.

И вот, когда места в зри
тельном зале были заполнены, 
главная в еду ща я .Екатерина 
Фомичова под -дружные апло
дисменты объявляет об от
крытии вечера. Первый номер 
программы — литературная 
-викторина. Галина Каргаполь- 
цева, проводившая викторину, 
читает отрывки из произведе
ний поэтов, и зрители отга
дывают их название и автора 
произведения. За каждый пра
вильный ' ответ победителю 
вручают приз.

Затем проводится викторина 
загадки — ведущая Любовь 
Федяева. Здесь также за каж
дую разгадку зрителям вруча
ют памятные призьг.

В третьем номере по прог
рамме — игры. Например, од
на из них — надувание ша
ров. Два участника поочеред
но надувают свой шар, пред
варительно назвав примету 
осени. -И чей ‘шар за опреде
ленное время надуется боль 
ше, . тот выиграл. Потом про
водится игра «Кто сильнее?» 
по перетягиванию каната 
Большой интерес вызвало сос
тязание с мешками, когда две

н
соревнующиеся команды из 
пяти человек должны . были 
как можно быстрее проска
кать в мешках, надетых на 
ноги, определенный путь и 
вернуться обратно. Эта игра 
повторялась дважды и только 
тогда выявила победителя. 
Каждый участник и-з выиг
равшей команды получает по 
призу. После этого объявлены 
танцы.

Через полчаса, под занавес 
вечера, проводится последний 
номер программы — КВН 
Его ведущая — художествен
ный руководитель клуба Та
мара Рыжакова — набирает 
две команды по десять чело
век. Команды «Листик» и 
«Улыбка» после обоюдного 
приветствия начали соревнова
ние. Ребята ‘ приложили все 
старание и умение для побе
ды в каждом аттракционе 
КВ:Н. Проходил конкурс на 
лучшее исполнение танца, ста-, 
хотворения, песни. Загадыва
лись загадки, задачи. Обе 
команды исполнили пантомиму 
.на тему осени.

При .подведении итогов жю
ри объявило счет — 11: 11— 
ничья. Этот результат не уст
раивал ни одну из команд. 
Ребята хотели выиграть. При
шлось объявить дополнитель
ный конкурс — игру в меш

ках. Только он выявил побе
дителя. Счет— 12:13 в поль
зу команды «Улыбка». За 
активное участие в клубе ве
селых и находчивых ведущая 
вручает призы участникам 
обеих команд. Выиграли все, 
и самое главное то, что каж
дый из выступавших получил, 
кроме призов, заряд веселого, 
приподнятого настроения.

КВН завершает программу 
праздничного вечера, посвя
щенного проводам «Золотой 
осени». Заиграла музыка, и 
для всех зрителей и участни
ков соревнований были объяв
лены танцы.

Уже за полночь зал опустел. 
Все расходились по домам. 
Выглянувшая из-за тучи пол
ная луна /окрасила пестрые 
березы в единый серебристый 
цвет, бросила холодные лучи 
на крыши домов, осветила 
поля скирдованной соломы. 
Набежавший ветер тронул по
верхность пруда, накинул на 
воду сияющую изумрудную 
пелену, живо переливающуюся 
при каждом его новом поры
ве. Оторвавшийся кленовый 
лист_ замысловато покружился 
в воздухе и, тщхо • шурша, 
упал под ноги. Прекрасен 
ночной пейзаж в октябре — 
месяце осени, которая с каж
дым днем все больше и боль
ше вступает в свои . права, 
готовит к отдыху землю.

И. ЛЯШЕНКО.

ПОЛОЖЕНИЕ
ОБ О С ЕН Н ЕМ  

КОМ СОМ ОЛ Ь СКО - 
ПРОФ СОЮ ЗНОМ  
Л Е Г К О А Т Л Е Т И Ч Е С К О М  
КРОССЕ

Цели и задачи.-
Кросс проводится с целью 

укрепления здоровья, массово
го вовлечения трудящихся и 
школьников в занятия спор
том, выявления талантливых 
спортсменов и сильнейших 
команд.

Место и время проведения.
Осенний кросс проводится 9 

октября 1983 года в Тоншае- 
ве. Начало в 10 часов.

Условия проведения.
Состав' команд на каждой 

дистанции неограничен. В 
■командный зачет идут три 
лучших результата на каждой 
дистанции. Соревнования про
водятся по трем группам: 
восьмилетние школы; средние 
школы; колхозы, совхозы, пред
приятия. Дистанции: юноши
6—8 классов — 500 метров, 
девушки 6—8 классов — 300 
метров, юноши 9—10 классов 
— 2000 метров, девушки
9—10 классов — 500 метров, 
мужчины —1000 метров, жен
щины — 500 метров. 
Руководство соревнованиями.

Обшее руководство соревно
ваниями осуществляет - судей
ская коллегия, назначенная 
спорткомитетом. Главный су
дья соревнований — А. И. 
Кованев. Главный секретарь — 
А. Н. Клешнин.

Расходы.
Расходы, связанные с про

ведением соревнований, несут 
РК ВЛКСМ, спорткомитет, 
PC ДСО «Урожай». Расходы, 
связанные с командированием 
команд, несут командирую
щие организации.

Награждение.
Команды, занявшие . первые 

места в каждой группе, наг
раждаются переходящими куб
ками и дипломами первой сте
пени. Спортсмены, занявшие 
призовые места, награждаются 
грамотами и памятными при
зами.

Заявки.
Заявки, заверенные врачом 

и руководителем', подаются в 
судейскую коллегию до 7 ок
тября 1983 года. Без предва
рительных заявок команды к 
соревнованиям не допускают
ся.

ОРГКОМИТЕТ.

„С Т А Т И С Т И К А "  
ЭЙФЕЛЕВОЙ БАШНИ
Знаменитая Эйфелева башня 

в Париже на днях торжест
венно приняла стомиллионного 
посетителя. В сообщениях, по- 

- священных этому событию, 
французская пресса напомнила, 
однако, и другую «статисти
ку»: за 94 года существова
ния башня с ее смотровой 
площадки бросились вниз 360 
человек.

I Редактор
С. С. МИХАЛ ИЦЫНА. 

Illlllllllllllllllllllllllllllllllllllilllllill
Тоншаевской дирекции рай

онной киносети срочно требу
ется шофер на машину УАЗ 
-469.

*  *  *

Продается мотоцикл «мин
ский». Обращаться по адресу, 
п. Тоншаево, Храмцова, 8, к 
В. Н. Втюриной после 17 ча
сов.

ь м ы
Е Л И
Будро, провозгласивший себя 
главой суверенного государства 
Овободпя, потребовал за ак
трису выкуп — десять мил
лионов долларов. И тут на по
мощь пришли друзья актрисы 
— трюкач Хилл Синглтон; 
первоклассный верхолаз и 
специалист по затяжным пры
жкам; лучший в киномире 
подрывник и пиротехник; кас
кадер, владеющий в совершен
стве всеми видами оружия; 
мастер каратэ и другие. Как 
им удалась спасти Ребекку, 
вы узнаете, посмотрев этот 
фильм.

Одним из жизнеспособных 
жанров итальянского- кино ос 
тается сегодня политический 
детектив. А одним из самых 
последовательных и . предан
ных этому жанру режиссеров 
—Дамиано Дамиани. В своем 
новом фильме «Следствие с 
риском для жизни» он снова 
обращается к современной 
жизни Италии, которую зах
лестнула волна коррупции, по
литического уголовного терро
ризма. Главным действующим 
лицом является комиссар сыск 
ной полиции, доктор Антончо 
Баррези. Его шеф ' Винченцо 
Логана занят расследованием 
сложного, запутанного дела, 
связанного с мошенничеством, 
миллиардными- махинациями с 
валютой, грандиозными афера
ми, организованными группой 
внешне • респектабельных дель
цов, которым служит целая 
армия искусных адвокатов, 
банковских воротил и, нако
нец, профессиональных гангсте
ров.

Н. РОДИОНОВА,
методист киносети.

Казахская ССР. Производст
венное объединение «Павлодар
ский тракторный за-вод имени 
В, И. Ленина». подготовило к 
выпуску новую модель тракто
ра «Казахстан ДТ-75МЛ с 
легкой каркасной кабиной.

На снимке: конструктор
Л. В. Ли и водитель-испыта,- 
тель Н. Д. Постовитюк у но
вой модели трактора.

Фото Н. Кузнецова.
(Фотохроника ТАСС).

W...... , ..

ВНР.
выросли 
Келемен 
шей из

Две тыквы-вел иканы шей 20 кг.
на участке семьи На снимке: Келемен-младший

из Эгера. Вес боль- с богатым урожаем.
НИХ — 44 кг, менъ- Фото МТИ — ТАСС.
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